

## Viajes de un diario íntimo

"Lo mejor y lo peor que he recibido en mi larga vida -escribió Gabriela Mistral- está en unos Cuadernos que se leerán a mí muerte. Entonces sabrán los míos -de allá

dentro- muchas cosas, y entenderán mi ausencia del país." Notable confesión de la gran poeta, quien, junto a Pablo Neruda, Vicente Huidobro y Pablo de Rokha, forman

el epicentro lírico de Chile. En estos Cuadernos se podrá muscular la vida y los itinerarios de la maestra chilena.

Nacida en una tierra de sequedad y soledades, supo iluminarse de las costumbres andariegas de su padre, un hombre llamado Jerónimo Godoy, quien estudió su seminario en La Serena y hablaba el latín sin mayor esfuerzo. Era un músico de grandes condiciones, tanto para cantar en actos litúrgicos como en veladas familiares que hacían el deleite de sus paisanos. Se perdió por esos caminos largos de la pampa, con su guitarra queriendo, sus cascos en los

Esa lo que vamos viendo en las páginas atrayentes y meticulosas del libro "Bendita mi lengua sea" (Editorial Planeta/Ariel, Biblioteca de Bicentenario, Colección Chile, 2002), del poeta Jaime Quezada, uno de los más grandes estudios de la vida y la obra de Gabriela Mistral. A través de los cuadernos en que está dividido este libro, podemos darnos cuenta de la sed de distancias que contribuía a que la poeta no estuviese mucho tiempo en parte alguna.

Su periplo se inició en pequeñas aldeas de la provincia de Coquimbo, donde comenzaron sus andanzas de profesora sin título pero con alma de maestra. Más tarde cumplió con los trámites burocráticos y pudo recorrer el territorio nacional sin muchos sobresaltos. Desde los años de su estancia en Los Andes le viene su fama de poeta, cuando ganó los Juegos Florales de Santiago con sus "Sonetos de la muerte" que hasta el día de hoy se repiten de memoria.

Nuestro Premio Nacional y Premio Nobel de Literatura vivió en Punta Arenas desde 1918 a 1920 como directora del Liceo de Niñas, desarrollando una labor docente que hasta el momento

\*El Negligente\* (Punta Arenas) Pag. 3 06/10/102

Por: Marino Muñoz Lagos

640090

de su valoración es de vastos alcances, especialmente en la alfabetización de mujeres adultos y trabajadoras. Aquí y en Puerto Natales comenzó a escribir su primer libro y lloró la soledad y el desamparo de las noches invernales en tiempos de ingratitud y escasos estímulos.

Este diario íntimo, cuaderno o libro de memorias que el poeta Jaime Quezada nos entrega con fraternal generosidad, nos perfila a una nueva Gabriela Mistral, que abandonando sus quehaceres docentes se nos muestra como una mujer íntegra.



## Viajes de un diario íntimo [artículo] Marino Muñoz Lagos

Libros y documentos

### AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Viajes de un diario íntimo [artículo] Marino Muñoz Lagos. il.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile